



発行所  
三池炭鉱労働組合  
大牟田市不知火町2  
電話 38100番  
編集人 山下開  
兼行 山 下 開

# 港沖堅坑を許すな！ 圧制と賃下げを許すな！

「この下のヨロイ」  
聞きなれた終戦記念日がある。  
この二〇年を振り返ったとき、われわれ労働者は「資本のあまの独善」に怒りを新たに「資本の冷酷な謀略」に對し、万感の胸に去来するを察しえない。われわれは、労働者の斗争の基本があまの「抵抗の構え」である。この二〇年を振り返ると、いよいよ痛感する。同時に、その以前の問題としてかくされた「牙」の下のヨロイを見抜くためには、「冷静な」と「科学的」と「闘争的」の重要な三つをあらためて確認した。  
つまり「資本に對して労働者は常に警戒心をもちなければならぬ」「この下のヨロイ」である。  
それは、具体的にいついつの問題が目の前にあるのか。

四を七対三に替えて大増産をしようという合理化計画があり、いまでもなくその実施がなわわれているのである。  
炭鉱労働者なら、この下のヨロイを合理化計画の実施がどんなに重大な労働諸条件の変化（このよりの悪化）を来たすかをたれも知っていた。したがって、労働者の不安も不満も怒れ、なほ願ひにまわく実施しようというのが会社側の作戦であり、現段階では提示しない。

## 主張 見破ろう かくされた牙

「この下のヨロイ」  
四山鉄港沖新堅坑への坑口（堅坑）移行をめぐる交渉で、三池労組は「新部内五〇メートルでの出炭・人員計画の提示」を要求している。  
これに對し会社側は「新堅坑には必ずしも移るが、新部内移りは一月ごろの予定だから、いまは提示できない」と拒否している。  
現在採炭中の六〇〇メートルから全員が五〇メートルに移るとは、めったにないきわめて重大な転換であり、こんなときに計画を労働組合に提示しない資本家などいかにない、また三井鉄山に計画がないはずはないのである。その証拠に会社側には、現在の坑内外人員比七対三を九対一に、坑内直接夫対間接夫比六対

われわれの批判  
炭労の期末手当の争いも、三池を以て三鉱連・北炭・太平洋各支部の「二九日」の無期限スト突入」という実力の背景に支えられて、昨年末と同額、同条件の三万九千円を要することになった。  
期末争いの一般経過は一応省略して、八・一の三池中央委員会で出された「斗争のすすめ方」組織の「二九日」についての論点をしぼってみる。当面の炭労の斗争、組織づくり、大衆斗争推進の参考になると思うので、二、三の意見を紹介してみたい。

第一に、四五回大会の自己批判が今回の期末争いについて活用されたかであるが、たゞは要求額を必ず「斗争のすすめ方」の積極的な指導部段階の決議が、下部にどう反映されてきたか。その点からいえば、二八日の団交で三万九千円が提示されたとき、これを一職して、ストをバックにせめて四万円でいせぬ努力ができたか。また、下部のものとして理解に苦しむところである。正直にいえばストを指令された下部大衆の決意だけが空転した形であった。

たたかしの評価  
「斗争のすすめ方」は、大体「斗争のすすめ方」の積極的な指導部段階の決議が、下部にどう反映されてきたか。その点からいえば、二八日の団交で三万九千円が提示されたとき、これを一職して、ストをバックにせめて四万円でいせぬ努力ができたか。また、下部のものとして理解に苦しむところである。正直にいえばストを指令された下部大衆の決意だけが空転した形であった。

一九名の仲間への 友愛・激励カンパ  
製作所支部一九名の仲間たちに平均約一万円（という低額を押しつけて）八月一日の第二回中央委員会は「人当り五〇円カンパ」を決定したが、その趣旨はあまりに次のとおりである。  
製作所支部の越後基金  
今春争いで月額一、一五〇円という最低額を要したが、会社側から検討をせよと四四、〇〇〇円（前期並み）の要求を提示したが、製作所支部として、前期要額三七、〇〇〇円に物価スライドを含めた四二、〇〇〇円の要求を提示するに至った。

港沖堅坑をめぐる ストライキ突入  
「主張」でも集約したように、今後の労働諸条件に重大な影響をもち、第二組合員諸君を含む三池坑移行をめぐる諸問題は、本号の共通問題ばかりである。  
「主張」でも集約したように、今後の労働諸条件に重大な影響をもち、第二組合員諸君を含む三池坑移行をめぐる諸問題は、本号の共通問題ばかりである。

立ち上がり、そして突っ込む  
会社側はまた第二組合幹部と共謀して、たたかしの本質をほかに「先行妥結」を強行するにちがいない。  
しかし彼らがどんなに巧妙にでもま化しても、たゞは会社がわらう標準作業量引き上げひつとを取ってみても、まもなく必ず第二組合員諸君の不满をもちこせ「正しい反合理化斗争」の意義が体で受けとめられる。